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Итоги призывной кампании 

подвели в регионе 

Братчанка потренировалась 

с президентом 

«Рождественские встречи» 

с Денисом Мацуевым

НОВОСТИ РЕГИОНА

3

НИЖНЕУДИНСК
В Нижнеудинске в конце декабря состоялось торжественное открытие дет-
ского сада «Золотой ключик», рассчитанного на посещение 140 малышей. 
Как пояснил глава городской администрации Александр Путов, детсад 
построен по областной целевой программе «Развитие дошкольных учреж-
дений». Стоимость объекта составила 122 млн рублей. 
– Открытие нового детского сада позволило полностью ликвидировать в 
городе очередность детей в возрасте до полутора лет в дошкольные учреж-
дения, – подчеркнул градоначальник. 

Анна Виговская

БАЛАГАНСКИЙ РАЙОН
Досрочные выборы пройдут в Балаганском районе. Это связано с тем, что 
мэр Надежда Жукова 30 декабря 2015 года подала в отставку в связи 
с выходом на пенсию. Напомним, Надежда Жукова впервые возглавила 
Балаганский район в октябре 2005 года. В 2009 и 2014 годах она была 
переизбрана. Как сообщили в администрации района, дата проведения 
досрочных выборов пока не определена. Обязанности главы Балаганского 
района с 11 января исполняет заместитель мэра Александр Метляев. 

Людмила Шагунова

УСТЬ-КУТ
В конце прошлого года в Усть-Куте закончена реконструкция котельной РЭБ 
флота. Как рассказал глава администрации МО Владимир Кривоносенко, 
данный городской теплоисточник – третий по счету, переведенный на рабо-
ту с жидкого топлива на древесные отходы. 
– Реконструкция котельной на 70% осуществлена за счет средств област-
ного бюджета: 70 млн рублей выделено по линии министерства жилищной 
политики, энергетики и транспорта Приангарья, 30% – средства инвесто-
ров, – пояснил глава города. – Проведенная модернизация позволила зна-
чительно повысить эффективность работы теплоисточника, что наглядно 
продемонстрировали низкие температуры начала 2016 года. Котельная 
бесперебойно обеспечивается топливом, имеющимся в достаточном коли-
честве непосредственно в Усть-Куте.
Мощность реконструируемого теплоисточника составляет 12 МВт. Котельная 
обеспечивает теплом детский сад, школу и жилой сектор микрорайона РЭБ, 
где в многоквартирных домах проживает более 2 тыс. человек.

Анна Виговская

БАЯНДАЕВСКИЙ РАЙОН
Две водовозные машины получил в конце прошлого года Баяндаевский 
район. Спецтранспорт территории выделили по ходатайству министер-
ства жилищной политики, энергетики и транспорта Иркутской области. 
Автомобили ГАЗ приобретены в рамках подпрограммы «Чистая вода». 
Стоимость каждого автомобиля 1,5 млн рублей.
– На сегодняшний день для населения нашей территории важнейшей про-
блемой является обеспечение качественной питьевой водой, – отметил мэр 
района Анатолий Табинаев. – Новая коммунальная техника – большое под-
спорье в решении данного вопроса. Благодаря ей мы сможем бесперебойно 
обеспечивать питьевой водой семь отдаленных населенных пунктов. 

Анна Виговская

БРАТСК
Братск займется въездным промышленным туризмом. Гостям северной сто-
лицы региона расскажут и покажут, как производят алюминий, целлюлозу 
и электроэнергию. Об этом сообщил мэр города Сергей Серебренников. 
Первыми в презентационных экскурсиях приняли участие представители 
побратима Братска – Цзыбо (Китай). Интерес к проекту уже проявили 
города Республики Крым – Ялта, Саки и Евпатория, с которыми северная 
столица области заключила соглашения о сотрудничестве.
В рамках взаимодействия предполагается не только обмен туристами. 
Рассматривается вопрос о поставках в санатории Братска сакской грязи, 
успешно применяемой при самых различных заболеваниях. 
Также обсуждается возможность установления фиксированной стоимости 
путевок в некоторые крымские здравницы для жителей северной столицы 
области, другие формы и виды взаимовыгодного сотрудничества.
В рамках развития туризма перед администрацией Братска стоит задача 
сохранить за аэропортом города статус международного, не потерять, а 
наоборот, преумножить количество как внутрирегиональных, так и между-
народных и межрегиональных рейсов.

Юлия Улыбина

ЖИГАЛОВСКИЙ РАЙОН
28 декабря в Жигалово для малообеспеченных семей прошла «Елка мэра». 
Как пояснил мэр территории Игорь Федоровский, праздничное мероприя-
тие состоялось в Жигаловском районе впервые. Участие в нем приняли 119 
семей, состоящих на учете в управлении социального развития как соци-
ально неблагополучные, находящиеся в трудной жизненной ситуации дети.
– На праздник были приглашены гости из всех 10 муниципальных образо-
ваний Жигаловского района, – отметил Игорь Федоровский. – Ребятишки 
посмотрели спектакль, подготовленный участниками поэтического театра 
«Голос» межпоселенческого дома культуры, приняли участие в конкурсах, а 
также получили сладкие подарки.

Анна Виговская

785 
млн рублей

было направлено на предоставление жилья 

детям-сиротам Приангарья в прошлом году. 

Губернатор Приангарья Сергей 

Левченко поставил задачу 

ликвидировать очаги горения 

торфа до окончания зимы. Как 

заявил первый заместитель 

главы региона – председатель 

правительства Иркутской 

области Александр Битаров, 

торфяники в Усольском районе 

планируется полностью 

потушить до 1 февраля. Работы 

идут быстрыми темпами. Только 

за предыдущие сутки удалось 

устранить возгорание на 

площади около пяти гектаров. 

Как сообщил зампред правительства 
Виктор Кондрашов, пожары в пределах 
Большееланского муниципального обра-
зования ликвидированы полностью. В 
настоящее время тление торфяных зале-
жей на площади около двух гектаров про-
должается в урочище Мандалиха на тер-
ритории Тельминского и Железнодорож-
ного муниципалитетов. Место горения 
находится примерно в полутора километ-
рах юго-западнее автомобильной трассы 
Р-255 «Сибирь».

Лучшим инструментом борьбы с тор-
фяными пожарами в условиях зимы ока-
зался бульдозер – с его помощью горящий 
торф перемешивают с холодным грунтом 
и снегом. Всего в тушении торфяников в 
Усольском районе сегодня задействова-
но 78 человек, 40 единиц техники, в том 
числе 20 – инженерной. Администрацией 
Усольского района пробурено три сква-
жины, установлены трансформаторная 
подстанция и насосы для бесперебойной 
подачи воды. Угрозы перехода пожара на 
населенные пункты нет. Случаев превы-
шения предельно допустимых концентра-
ций оксида углерода не зафиксировано.

Напомним, во время новогодних кани-
кул в ходе рабочей поездки по Сибирско-
му федеральному округу первый замес-
титель главы МЧС России Владимир Сте-
панов посетил Иркутскую область, где 
провел выездное заседание комиссии по 
предупреждению и ликвидации ЧС с уча-
стием председателя правительства При-
ангарья Александра Битарова, руководя-
щего состава Сибирского регионального 
центра МЧС и Главного управления МЧС 
РФ по региону. Цель визита в Иркутскую 
область – контроль тушения торфяных 
пожаров.

Перед совещанием представители 
региональной власти и структур МЧС 
совершили облет дымящихся торфяников, 
в шести километрах от поселка Железно-
дорожный. Владимир Степанов поставил 
задачу сконцентрировать в Усольском 
районе силы и средства Единой государ-
ственной системы предупреждения и 
ликвидации ЧС, провести ирригацион-
ные работы в местах возгорания, а также 
мероприятия по созданию временных 
дамб в целях задержания талой воды. 

Сейчас к тушению пожаров в Усоль-
ском районе привлечены силы и средства 
МЧС России, администраций Тельмин-
ского и Железнодорожного муниципаль-
ных образований, Ангарского лесохозяй-

ственного объединения, Регионального 
лесопожарного центра, Дорожной служ-
бы Иркутской области, СХАО «Белоре-
ченское», Восточно-Сибирской железной 
дороги и Усольского свинокомплекса.

– Ситуация с торфяными пожарами 
или с угрозой их возникновения должна 
быть на постоянном жестком контроле 
правительства Иркутской области, – под-
черкнул Александр Битаров.

Как сообщил начальник Главного 
управления МЧС России по Иркутской 
области Валентин Нелюбов, работа по 
тушению торфяников продолжалась все 
праздничные дни и дала свои результа-
ты. Он выразил уверенность в том, что к 
1 февраля проблема будет ликвидирова-

на. Затем, в весенне-летний период, пла-
нируется провести опашку мест залежей 
торфа, чтобы в дальнейшем не допустить 
распространения огня на другие терри-
тории. Также в планах бурение глубокой 
скважины – до 80–100 метров.

По информации ГУ МВД России по 
региону, на территории Усольского райо-
на работает ГИБДД Приангарья, и в случае 
необходимости сопровождает автотран-
спорт в зоне с ограниченной видимостью.

С начала года сотрудники ГИБДД по 
мере возникновения сильного задымле-
ния на автодороге Р-255 «Сибирь» вво-
дили ограничение проезда для легковых 
автомобилей. Был организован объезд 
мимо федеральной трассы через село 
Большая Елань.

Всего с начала аварийно-опасно-
го периода в сопровождении экипажей 
ДПС безопасно проехали по задымленно-
му участку дороги 652 единицы больше-
грузного и пассажирского автотранспор-
та. Полицейские несут службу в районе 
поселка Тельма, где оказывают помощь 
водителям, разъясняют правила безопас-
ности.

Юрий ЮДИН

Фото пресс-службы 

ГУ МЧС по Иркутской области 

АКТУАЛЬНО

Новые законы, вступающие 

в силу в 2016 году, коснутся 

разных сфер жизни россиян. 

Как и прежде, не обошлись 

без новелл пенсионное, 

налоговое и миграционное 

законодательства, а также 

ЖКХ и ГИБДД. По традиции 

газета «Областная» публикует 

краткий обзор основных 

правовых изменений.

Новый год с новыми 

тарифами

Пожалуй, самые важные изменения 
в сфере ЖКХ для жителей Иркутской 
области вступили в силу в конце 2015 
года. Так, с 1 декабря изменены тарифы 
на коммунальные услуги, которые ранее 
были заморожены на уровне июля 2014 
года. Соответствующее распоряжение 
подписал председатель правительства 
Иркутской области Александр Битаров. 
Как пояснил руководитель региональной 
службы по тарифам Александр Халиулин, 

это была вынужденная мера, поскольку 
областной бюджет не мог «потянуть» ком-
пенсацию ресурсоснабжающим органи-
зациям за льготные тарифы. Только за 
пять месяцев (с июля по ноябрь прошлого 
года) эти выплаты составили более 500 млн 
рублей. 

В итоге уже в январе жители области 
получат платежные квитанции с повы-
шенными тарифами за коммунальные 
услуги. Совокупный индекс изменения 
размера оплаты в среднем по Иркутской 
области не превысит 8,4%. 

В федеральном законодательстве тоже 
появились новшества. В частности, пред-
усмотрены пени и штрафы за просрочку 
оплаты коммунальных услуг и энергоре-
сурсов для всех категорий плательщиков. 
Правда, для населения за неоплату жило-
го помещения и услуг ЖКХ в первый 
месяц просрочки пени отменены. С 31-го 
по 90-й день пени составят 1/300 став-
ки рефинансирования, далее – 1/130. 
Для управляющих компаний, а также 
тепло- и водоснабжающих предприятий 
за неоплату энергоресурсов в первые два 
месяца просрочки пени сохранены в раз-
мере 1/300 ставки рефинансирования, с 
61-го по 90-й день – 1/170 и с 91-го дня 
просрочки – 1/130. Для всех остальных 
потребителей за неоплату энергоресур-
сов пени установлены в размере 1/130 
ставки рефинансирования с первого дня 
просрочки. 

Ужесточена административная ответ-
ственность за самовольное подключение к 
электро- и теплосетям, а также к нефте- и 
газопроводам. Для граждан штраф уве-
личен с 3 тыс. до 10–15 тыс. рублей, для 
должностных лиц – с 6 тыс. до 30–80 тыс. 
рублей, для юридических лиц – с 60 тыс. 
до 100–200 тыс. рублей. 

Кроме того, в 2016 году в платежных 
квитанциях за жилищно-коммунальные 
услуги появится новая отдельная стро-
ка – сбор и транспортировка твердых 
бытовых отходов. Ранее это относилось к 
жилищным услугам, теперь – к комму-
нальным. Осуществлять сбор и вывоз ТБО 
будет региональный оператор, который 
должен быть создан в каждом субъекте 
РФ. 

Паспорта начнут переводить 

в электронный вид

Ряд изменений в 2016 году претерпело 
миграционное законодательство. Так, с 
начала года мигранты, прибывшие в Рос-
сию, должны получать трудовой патент 
(разрешение на работу) напрямую у зая-
вителя, а не через посредника. Эта кор-
ректировка была внесена в связи с наплы-
вом в РФ иностранных граждан. 

С 2016 года начнется работа по пере-
воду российских паспортов с бумажно-
го в электронный вид. Планируется, что 

вместо бумажного удостоверения лично-
сти будет электронная карта с чипом с 
записью всей информации о человеке. На 
переход отведено три года. 

В Трудовом кодексе РФ появилась ста-
тья о заемном труде, под которым под-
разумевается работа, осуществляемая по 
распоряжению работодателя в интересах, 
под управлением и контролем другого 
лица. Теперь такая деятельность запре-
щена. 

Несколько поправок внесено в пен-
сионное законодательство. Так, февраль-
ская индексация страховой пенсии кос-
нется только неработающих пенсионеров. 
Рост составит 4%. На столько же повысят-
ся все пенсии, в том числе социальные, с 
1 апреля 2016 года (независимо от факта 
работы).

Индексации материнского капита-
ла не произошло – его размер остался 
прежним (453 тыс. рублей). При этом 
выплаты маткапитала продлены на два 
года – до 31 декабря 2018 года. Еще 
одно изменение – с 2016 года владель-
цы сертификата на материнский капи-
тал смогут направить его средства на 
покупку товаров и услуг для социальной 
адаптации и реабилитации детей-инва-
лидов. Однако пока не утвержден пере-
чень товаров и услуг, заявления не при-
нимаются.

Окончание на стр. 2

Приказано ликвидировать
Полностью потушить очаги возгорания 
торфа планируется до 1 февраля

Всего в тушении торфяников в Усольском районе 

сегодня задействовано 78 человек, 40 единиц техники, 

в том числе 20 – инженерной. Администрацией Усоль-

ского района пробурено три скважины, установлены 

насосы и трансформаторная подстанция для беспере-

бойной подачи воды. Угрозы перехода пожара на насе-

ленные пункты нет. 

Правовое обновление
Изменения в законах коснутся штрафов, налогов, пенсий
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ОБРАЗОВАНИЕ

Торжественное вручение 

именных стипендий губернатора 

Иркутской области состоялось 

в правительстве Приангарья 

в конце декабря. Первый 

заместитель губернатора Виктор 

Игнатенко вручил 50 студентам 

и 10 аспирантам свидетельства 

и значки. 

– Сегодня мы чествуем будущее нашего 
региона, надежду, «золотой фонд» Прианга-
рья. Вы стали победителями очень серьезного 
конкурса, и можно с большой уверенностью 
сказать, что главные достижения еще впереди, 
вы еще скажете свое веское слово и в области 
науки, и в профессиональной сфере, – подчер-
кнул Виктор Игнатенко.

Стипендия губернатора Иркутской области 
назначается с 1994 года лучшим студентам и 
курсантам. С 2010 года стипендия вручается 
аспирантам высших учебных заведений и спе-
циалистам научных организаций. Отбор сти-

пендиатов проводится на конкурсной основе. 
Аспирантов и студентов для участия в кон-
курсе выдвигают образовательные и научные 
организации Иркутской области. Всего в 2015 
году было подано 78 заявок от студентов девяти 
вузов, 42 заявки аспирантов пяти вузов и четы-
рех институтов Иркутского научного центра 
СО РАН. На основании конкурсного отбора 
назначены именные стипендии губернатора 10 
аспирантам и 50 студентам. Размер стипендии 
составляет 70 тыс. рублей для аспирантов, 50 
тыс. – для студентов. Лидеры по количеству 
обладателей стипендий – Иркутский госу-
дарственный университет, Иркутский госу-
дарственный университет путей сообщения, 
Иркутский национальный исследовательский 
технический университет.

– Хотелось бы поблагодарить правитель-
ство Иркутской области за такую поддержку, 
– отметила Елена Якимова, студентка чет-
вертого курса Физико-технического института 
ИрНИТУ. – Я занимаюсь научной деятель-
ностью в Лимнологическом институте. Пла-
нирую продолжить обучение в магистратуре, 
аспирантуре, хочу заниматься наукой профес-
сионально. Стипендия губернатора – хорошее 
подспорье для молодых ученых.

Мария ЛЫСЕНКО 

Фото Александра ШУДЫКИНА 

Золотой фонд Приангарья
Лучшие студенты и аспиранты 
получили стипендии губернатора 

ИТОГИ

В областном парламенте 

в декабре в режиме 

видеоконференции 

состоялось заседание 

Совета по взаимодействию 

с представительными 

органами муниципальных 

образований. В его работе 

приняли участие более 

200 представителей из 41 

муниципалитета, депутаты 

Законодательного Собрания, 

члены регионального 

правительства и Ассоциации 

муниципальных образований 

Приангарья. 

Председатель комитета по законодатель-
ству о государственном строительстве и 
местном самоуправлении ЗС Борис Алексе-
ев, открывая заседание, поблагодарил коллег 
из муниципалитетов за активную работу в 
2015 году. Депутат отметил, что слаженность 
в действиях позволила решить ряд задач, сто-
ящих перед властями региона. Среди них 
обеспечение доступности услуг дошкольного 
образования, строительство жилья для детей-
сирот, реализация программы по переселе-
нию из ветхого и аварийного жилья, праздно-
вание 70-летия Великой Победы. 

Говоря о взаимодействии с коллегами 
на местах, Борис Алексеев отметил разно-
образие форм работы с муниципальными 
образованиями, среди которых семинары, 
совещания, круглые столы, стажировки 
депутатов. 

– Благодаря широкому взаимодей-
ствию мы достигли определенных резуль-
татов. Задача властей всех уровней на 2016 
год – достойно вписать Байкальский реги-
он в программу развития Сибири и Дальне-
го Востока, – отметил он.

Начальник отдела по законодательству 
о госстроительстве и местном самоуправ-
лении правового управления Заксобрания 
Андрей Константинов рассказал коллегам 
об изменениях федерального и региональ-
ного законодательства в части полномо-
чий разных уровней власти. Он напомнил, 
что законодательство о деятельности орга-
нов местного самоуправления не стоит на 
месте. В 2014 году на федеральном уровне 
приняты изменения, расширяющие пере-
чень форм реорганизации муниципальных 
образований, в том числе объединение или 
изменение статуса поселения с учетом мне-
ния жителей этих муниципалитетов. 

Замминистра финансов Марина Зага-
рия ознакомила участников Совета с поли-
тикой региональных властей в условиях 
высокой дотационности муниципалитетов. 
Говоря о межбюджетных трансфертах 
на 2016 год, замминистра отметила, что в 
областном бюджете заложены дотации на 
выравнивание в размере 1,8 млрд рублей, 
дотации на сбалансированность мест-
ных бюджетов составят 680 млн рублей, 
субсидии за эффективное управление – 
1 млрд рублей. В областном бюджете также 
заложено 810 млн рублей на субсидии на 
выравнивание бюджетной обеспеченности. 

Еще 300 млн рублей предусмотрено на реа-
лизацию проекта «Народные инициативы». 
Марина Загария проинформировала, что 
400 млн рублей будет направлено на предо-
ставление кредитов муниципальным обра-
зованиям.

О реализации программы «Жилье для 
российской семьи» рассказала министр 
строительства, дорожного хозяйства Свет-
лана Свиркина. Программа реализуется в 
Иркутской области с 2014 по 2017 годы, за 
это время в регионе должно быть построе-
но 700 тыс. кв. м жилья эконом-класса. Сто-
имость одного квадратного метра в таком 
жилье не должна превышать 40 тыс. рублей. 

Сегодня в рамках программы реализуют-
ся проекты по строительству жилья общей 
площадью 270 тыс. кв. м в 11 муниципаль-
ных образованиях – в Иркутске, Братске, 
Шелехове, Саянске, Ангарске, Усть-Куте и 
других. На рассмотрении в министерстве 
находятся еще семь проектов на 210 тыс. кв. м 
жилья. 

На участие в программе могут рассчи-
тывать семьи, воспитывающие детей-сирот, 
детей-инвалидов, работники государствен-
ных и муниципальных учреждений, работ-
ники сельскохозяйственных предприятий, 
жители моногородов. По данным на 1 дека-
бря 2015 года, 400 жителей Приангарья 
пожелали стать участниками программы.  

– Первые новоселья стоит ждать в 
конце 2016 года, – заверила министр.

Вместе с тем Светлана Свиркина отме-
тила ряд моментов, мешающих реализа-
ции программы. Это незаинтересованность 
застройщиков, отсутствие для них меха-
низмов стимулирования, низкие доходы 
граждан. Что касается Иркутска, здесь про-
сто нет земельных участков с подготовлен-
ной для строительства инфраструктурой. 

Задача муниципалитетов – обеспечение 
земельными участками участников данной 
программы, поиск механизма поддержки 
жилищного кредитования граждан.

О реализации указа президента о повы-
шении качества услуг дошкольного образо-
вания рассказала председатель комитета по 
социально-культурному законодательству 
ЗС Ирина Синцова. Для обеспечения детей 
в возрасте от трех до семи лет местами 
в детских садах были задействованы раз-
личные механизмы – группы семейного 
воспитания, частные детские сады, группы 
кратковременного пребывания. В Приан-
гарье строились новые детсады под выкуп, 
шел ремонт и реконструкция действующих 
зданий. Министр образования Иркутской 
области Валентина Перегудова проинфор-
мировала, что сегодня очередность в дет-
ские сады детей от трех до семи лет сокра-
тилась на 92%. Дошкольные учреждения 
Приангарья посещают 144,4 тыс. детей, обе-
спеченность детскими садами составляет 
99,87%. В 37 муниципальных образованиях 
обеспеченность составляет 100%, еще четы-
ре муниципалитета завершают эту работу.

Видеоконференция продолжилась в 
режиме «вопрос-ответ». Опытом работы 
органов местного самоуправления в сфере 
осуществления муниципального контроля, 
развития предпринимательских инициатив 
поделились представители города Бодай-
бо и района, Боханского района и Усолья-
Сибирского. В завершение заседания был 
утвержден план работы Совета Законода-
тельного Собрания по взаимодействию с 
представительными органами муниципаль-
ных образований Иркутской области на 
2016 год. 

Людмила ШАГУНОВА

Год был плодотворным
Депутаты Заксобрания провели онлайн-совещание 
с муниципалитетами

Окончание. Начало на стр. 1

АКТУАЛЬНО

Налоговый вычет оформят 

на работе 

Одним из главных новшеств налогового 
законодательства стало изменение сроков 
неуплаты налога на прибыль от продажи 
имущества. Раньше отчисления государству 
можно было не платить при продаже квар-
тиры, дома, гаража и т.п., если этот объект 
недвижимости находился в собственности 
три и более года. Теперь, чтобы избежать 
налога на прибыль, необходимо быть хозя-
ином имущества не менее пяти лет. Это 
касается недвижимости, оформленной в 
собственность с 1 января 2016 года. 

Не менее важная корректировка нало-
гового законодательства касается социаль-
ных налоговых вычетов (на образование 
и лечение), которые с 1 января 2016 года 
можно будет оформить непосредственно на 
работе до окончания налогового периода. 
От сотрудника требуется лишь письменное 
заявление и подтверждение права на полу-

чение вычетов. Прежде заявление на нало-
говый вычет подавалось только в инспек-
цию в конце года с предоставлением справ-
ки 3-НДФЛ и заполнением декларации. 

С начала 2016 года освобождается от 
налога на добавленную стоимость реали-
зация очков и линз для коррекции зрения 
и оправ для очков (в том числе солнцеза-
щитных). Расширен перечень сфер деятель-
ности, по которым регионы могут устанав-
ливать «налоговые каникулы» – теперь 
льготы распространяются и на предпри-
нимателей, работающих в сфере бытовых 
услуг. Изменен также срок уплаты транс-
портного, земельного налогов и налога на 
имущество – 1 декабря. 

«Дисконт» от ГИБДД 

С нового года начинает действовать 
долгожданный «дисконт» от ГИБДД. Еще 
в конце 2014 года был подписан закон, 
согласно которому водители транспортных 
средств смогут получить скидку в 50% при 
оплате штрафов ГИБДД в течение 20 дней 
после получения протокола о правонару-
шении. Скидка будет предоставляться уже 
с 1 января 2016 года. Однако не каждый 
нарушитель может на нее рассчитывать. 
«Дисконт» не распространяется на грубые 
нарушения правил дорожного движения. 
Например, на езду в нетрезвом виде, при 
выезде на встречную полосу, при превыше-
нии скорости более чем на 40 км в час, при 

проезде на красный сигнал светофора и так 
далее. Кстати, если исполнение постанов-
ления о штрафе было отсрочено по каким-
либо причинам, то уплачивается вся сумма. 
Между тем с 15 января должников, накопив-
ших штрафов ГИБДД на сумму более 10 тыс. 
рублей, станут лишать водительских прав. 

С января 2016 года начинают действо-
вать новые правила сдачи экзаменов на 
водительские права. Раньше, чтобы сдать 
теорию, необходимо было ответить на 18 
из 20 вопросов. Теперь каждый неверный 
ответ обойдется в пять дополнительных 
вопросов из того же тематического блока. 
Добавились новые упражнения при сдаче 
практической части экзамена на автодро-
ме. В водительских удостоверениях также 
будут специальные отметки о наличии у 
человека ограничений к управлению транс-
портным средством.

Среди интересных новелл 2016 года 
можно отметить «кредитную амнистию», 
которая подразумевает в первую очередь 
снижение размера пени и штрафов за про-
срочку займа и аннулирование всей инфор-
мации о задолженности и просрочках заем-
щика, если кредит был полностью погашен. 

Елена ПШОНКО 

Правовое обновление
Изменения в законах коснутся штрафов, налогов, пенсий

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

13 ЯНВАРЯ – 
ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ ПЕЧАТИ

Уважаемые журналисты! Поздравляю вас с профессио-

нальным праздником – Днем российской печати!

Каждого из вас отличает тонкое и точное чувство време-
ни, яркий журналистский талант, который дает возможность 
людям ощутить свою сопричастность с жизнью Иркутской 
области и нашей страны. 

Сегодня авторитет работников СМИ складывается из 
многих составляющих – от оперативности подачи информа-
ции до непредвзятости оценок и глубокого анализа событий. 
Степень влияния журналистов на происходящие в обществе 
процессы очевидна. Ведь в ваших руках одно из мощнейших 
орудий – слово. Поэтому так важна и ответственна ваша 
работа. Вы помогаете людям быть услышанными властью, а 
власти – быть понятой гражданами.  

Желаю вам вдохновения, успешной реализации всего 
задуманного, ярких творческих работ, больших тиражей, 
высоких рейтингов, новых проектов и свершений! Оста-
вайтесь всегда интересными и востребованными. Счастья и 
всего самого доброго! 

Губернатор Иркутской области 

С.Г. ЛЕВЧЕНКО

Уважаемые журналисты, сотрудники полиграфических 

предприятий, издательств Иркутской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником – 

Днем российской печати!

Этот праздник объединяет людей самых разных профес-
сий: журналистов, редакторов, издателей, полиграфистов, 
распространителей печатной продукции – всех тех, кто 
своим созидательным трудом обеспечивает единое информа-
ционное пространство России.

Сегодня мы просто не можем представить нашу действитель-
ность без газет и журналов, радио и телевидения, интернет-сай-
тов. Каждое СМИ – это проводник, который помогает людям 
ориентироваться в информационном потоке. Ни одно демокра-
тическое государство не может существовать без публичности и 
открытости. Их обеспечивают, прежде всего, средства массовой 
информации, следуя нормам профессиональной этики, поддер-
живая конструктивный диалог с властями всех уровней, оказы-
вая значительное влияние на общественное мнение.

Сегодня ваш труд, труд журналистов и сотрудников редак-
ционных коллективов, имеет особое значение. От вашей прав-
дивости, порядочности, профессионализма порой зависят 
судьбы людей. Именно поэтому на вас лежит большая ответ-
ственность за достоверность распространяемой информации, 
за объективность оценки происходящих событий, в ваших 
руках одно из мощнейших орудий современности – слово.

Законодательное Собрание Иркутской области на про-
тяжении многих лет плодотворно сотрудничает с журналист-
ским сообществом. Депутаты и впредь готовы к открытому 
диалогу с представителями средств массовой информации.

В этот праздничный день от имени всех депутатов Законо-
дательного Собрания Иркутской области желаю вам вдохнове-
ния, успешной реализации новых проектов, ярких творческих 
работ. Оставайтесь всегда интересными и востребованными. 
Желаю вам больших тиражей, высоких рейтингов и новых 
свершений! Счастья и благополучия вам и вашим близким!

Председатель Законодательного Собрания Иркутской 

области С.Ф. БРИЛКА

12 ЯНВАРЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКА 
ПРОКУРАТУРЫ РФ

Уважаемые работники, ветераны прокуратуры Иркут-

ской области и Восточно-Сибирской транспортной про-

куратуры! Примите искренние поздравления с профессио-

нальным праздником – Днем работника прокуратуры!

Созданные в эпоху петровских реформ, органы рос-
сийской прокуратуры прошли славный путь беззаветного 
служения закону и справедливости. Укрепление российской 
государственности, защита прав и свобод каждого человека, 
строгость и беспристрастность – вот краеугольные камни, 
на которых стоит российская прокуратура на протяжении 
почти трех столетий.

Сегодня вы – сотрудники органов прокуратуры При-
ангарья – достойно продолжаете и приумножаете славные 
традиции своих предшественников, с честью выполняете 
сложные и ответственные государственные задачи, обеспе-
чивая законность в нашем регионе. 

Именно вы стоите на страже интересов жителей Иркут-
ской области, защищая права людей на спокойную и благопо-
лучную жизнь. Благодаря вашему профессионализму и вер-
ности своему долгу, обеспечивается не только безопасность 
наших семей, наших детей, но и развивается бизнес, растет 
инвестиционная привлекательность региона. 

Законодательное Собрание тесно взаимодействует с 
прокуратурой Иркутской области. Защита собственности, 
прав и свобод наших граждан, укрепление правового поля, 
наступательная борьба с преступностью и коррупцией – 
это на сегодняшний день приоритетные направления работы 
как прокурорского корпуса, так и законодательной власти. 
Уверен, что наше постоянное и плодотворное сотрудниче-
ство будет и впредь служить обеспечению законности и 
правопорядка в регионе, социальной и правовой стабильно-
сти всего общества.

От имени депутатов Законодательного Собрания области 
желаю работникам и ветеранам прокуратуры Иркутской обла-
сти, Восточно-Сибирской транспортной прокуратуры успехов 
в нелегкой и ответственной деятельности во имя торжества 
добра, справедливости и верховенства закона. Удачи, благопо-
лучия и всего самого наилучшего вам и вашим семьям!

Председатель Законодательного Собрания Иркутской 

области С.Ф. БРИЛКА

Уважаемые сотрудники и ветераны прокуратуры!

От коллектива Восточно-Сибирской железной дороги 

сердечно поздравляю вас с профессиональным праздником 

– Днем работников прокуратуры Российской Федерации!

Защита интересов государства и его граждан – осново-
полагающий принцип, которым руководствуется российская 
прокуратура на протяжении многих десятилетий своей дея-
тельности. В самые трудные, переходные периоды жизни 
страны она являлась оплотом государственности, стабиль-
ности и порядка.

В этот праздничный день выражаю особую признатель-
ность работникам прокуратуры, всем ветеранам, которые 
с честью выполнив свой долг, передают накопленный опыт 
молодому поколению.

В день вашего профессионального праздника желаю 
успехов в труде на благо Отечества, здоровья, счастья и всего 
самого доброго!

Начальник ВСЖД – филиала ОАО «РЖД» 

В.Ф. ФРОЛОВ

Одним из главных новшеств налогового законодатель-

ства стало изменение сроков неуплаты налога на при-

быль от продажи имущества. Теперь, чтобы избежать 

налога на прибыль, необходимо быть хозяином иму-

щества не менее пяти лет. Это касается недвижимости, 

оформленной в собственность с 1 января 2016 года. 
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ЗНАЙ НАШИХ!

Президент России Владимир 

Путин встретился со сборной 

России по дзюдо в Сочи, в 

Южном федеральном центре 

спортивной подготовки 

«Юг Спорт» 8 января. Глава 

государства пообщался 

с дзюдоистами и принял 

участие в тренировке 

спортсменов, среди которых 

была и наша землячка 

– член женской сборной 

России по дзюдо, братчанка 

Ирина Долгова.

После тренировки девушка отме-
тила, что президент находится в 
отличной физической форме. Кроме 
того, она обратила внимание на то, 
как тепло общался Владимир Путин 
со спортсменами – поинтересовал-
ся их достижениями, пожелал боевого 
настроя, удачи на соревнованиях, в 
том числе на Олимпийских играх в 
Рио-де-Жанейро. 

Мастер спорта международного 
класса по дзюдо Ирина Долгова роди-
лась в Братске в 1995 году. С раннего 
возраста начала заниматься в специали-
зированной детско-юношеской школе 
олимпийского резерва «Спартак», кото-
рую возглавляет заслуженный тренер 
России Николай Егоров. Сегодня в 
составе сборной России она готовится 
к международным соревнованиям.

Популярный вид спорта 

За свою долгую тренерскую карье-
ру Николай Алексеевич Егоров не 
только воспитал известных спортсме-
нов, но и серьезно повлиял на судьбу 
многих мальчишек и девчонок. Кто-то 
из них стал рабочим, кто-то инжене-
ром, руководителем... И добиться успе-
хов в своем деле каждому помог спорт, 
который дисциплинирует и прививает 
ответственность. 

В Братске дзюдо – один из самых 
популярных видов спорта. В СДЮ-
ШОР «Спартак» в настоящее время 
занимается свыше 900 человек в воз-
расте от трех с половиной до 17 лет и 
старше. Сама школа существует с 2006 
года, в 2013-м она стала областным 
государственным бюджетным образо-
вательным учреждением. 

Николай Егоров начал тренировать 
свою первую группу спортсменов в 
1982 году, в школе поселка Чеканов-
ский. С 1989-го по 1996-й работал в 
Черемхово, где воспитал чемпионку 
мира по самбо Наталию Дору, которая 
сейчас работает тренером в СДЮШОР 
«Спартак» и, в том числе, занимается 
с Ириной Долговой. Всего в школе 
более десяти тренеров, дающих уроки 

в разных районах города. Среди вос-
питанников школы два мастера спорта 
международного класса, девять масте-
ров спорта России и 43 кандидата, 
массовые юношеские разряды имеют 
почти 300 человек, первый спортив-
ный – около десяти. 

Дзюдо в Иркутской области нача-
ло развиваться с 1976 года, но Феде-
рация этого вида спорта юридически 
образовалась лишь в 2000-м, и в ее 
состав вошли городские Федерации 
Ангарска, Братска, Иркутска, Усолья-
Сибирского, Усть-Кута, Усть-Илимска, 

Железногорска-Илимского, Черем-
хово, Шелехова. При этом центром 
дзюдо Иркутской области стал именно 
город Братск. 

Ирина Долгова и Алеся Кузнецо-
ва – звезды дзюдо северной столицы 
области, региона и страны. Девушки 
выступают в весовой категории 48 кг 
и входят в состав сборной России. 
Алеся Кузнецова заняла первое место 
на XXVII Всемирной летней универси-
аде 2013 года в Казани, стала третьей 
на первенстве Европы (до 23 лет) в 
Праге и чемпионате России 2012 года в 

Кемерово. В 2014 году Алеся выиграла 
золотую медаль на открытом Кубке 
Азии по дзюдо в городе Тайпей. 

Ирина Долгова в 2013 году завоева-
ла золотые медали на первенстве мира 
в Любляне и на первенстве Европы в 
Сараево. В 2014 году она заняла первое 
место на Гран-при по дзюдо в Самсуне. 
В 2015-м в Абу-Даби выиграла свой пер-
вый турнир «Большого шлема» и гото-
вится к итоговому турниру в Токио. 
Также Алеся и Ирина являются канди-
датами в сборную для участия в Олим-
пиаде в Рио-де-Жанейро в 2016 году. 

Дзюдо в северной столице области 
развивается, и, несомненно, спортсме-
ны братской школы будут победителя-
ми не только турниров российского и 
европейского уровней, но и олимпий-
скими чемпионами. Им еще предстоит 
сказать свое слово в истории мирового 
дзюдо.

Ответственные девушки

На вопрос, почему пока именно 
девушки выходят на передовые рубе-
жи в таком неженском виде спорта, 
Николай Егоров отвечает: они более 
ответственные. Например, Алеся – 
вообще человек редких качеств. В 
спортшколу она пришла в пять лет 
и, прослушав лекцию о режиме дня 
спортсмена, сразу поинтересовалась: 
«А можно не в шесть утра вставать, 
а в пять?». С тех пор она уже 17 лет 
живет по режиму, приучила к этому 
всю семью, подъем-отбой – по рас-
писанию, в десять вечера телевизор 
должен быть выключен. 

Ирина Долгова – целеустремлен-
ная и трудолюбивая, отличается боль-
шим упорством. На соревнованиях 
выглядит абсолютно хладнокровной 
и невозмутимой. Девушка с детства 
отличалась непростым характером, но 
это во многом и помогло ей достичь 
поставленных целей. 

Юноши же спортсмены, если и не 
добиваются больших высот в дзюдо, 
то достигают их в целом в жизни. 
Занимающиеся в спортшколе меньше 
подвержены пагубному влиянию свер-
стников, употребляющих спиртное, а 
на наркоманов они и вовсе смотрят с 
презрением. 

Между тем, как отмечает Николай 
Егоров, услуг «с негативной стороны» 
сегодня предлагается все больше – о 
том, где и как купить спайсы, пишут 
на заборах, алкоголь в магазинах пред-
ставлен в огромном ассортименте… 

Еще одна проблема – увлечение 
детей компьютерными играми, соци-
альными сетями. Некоторых сложно 
оторвать от монитора или планшета и 
отправить на улицу просто подышать 
свежим воздухом. 

Однако если в жизни ребенка поя-
вится человек, тренер, который станет 
для него авторитетом, все может изме-
ниться. Николай Егоров считает, что 
заниматься можно каким угодно видом 
спорта, главное – найти тренера, кото-
рый хорошо относится к детям.

Однажды спортсмены привезли 
Николаю Алексеевичу с соревнований 
вымпел, который подписал один из 
его воспитанников: «Дорогому трене-
ру Николаю Егорову. 30 лет назад ты 
заменил мне отца». 

– Такие слова дорогого стоят. Это 
и есть оценка моей жизни, – говорит 
директор школы олимпийского резер-
ва «Спартак». 

Юлия УЛЫБИНА

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА 

и пресс-службы президента РФ

АРМИЯ

За время осенней 

призывной кампании 

на военную службу 

из Иркутской области 

отправились 3 тыс. 

283 человека, что 

составляет 100% от 

плана, поставленного 

перед регионом штабом 

Центрального военного 

округа. 

Как сообщил на пресс-
конференции военный комиссар 
Иркутской области Игорь Игнашков, 
всего в осеннюю призывную кампа-
нию в регионе работало 45 призыв-
ных комиссий, 27 пунктов призыва. 
Повестки в октябре-декабре 2015 года 
получили 13,2 тыс. жителей Иркутской 
области, явились в военкоматы 13,1 
тыс. человек.

Отсрочка предоставлена 7,5 тыс. 
человек, в том числе по состоянию здо-
ровья – 1,5 тыс., в связи с получением 
образования – 5,9 тыс. По семейному 
положению в армию не пошли 68 чело-
век. 14 молодых людей направлены на 
альтернативную гражданскую служ-
бу, которую они проходят в различ-

ных учреждениях и на предприятиях 
– «Почте России», в доме-интернате 
для пожилых, Амурском драмтеатре, 
Иркутской областной клинической 
больнице и т.д.

Всего на военную службу во время 
осенней призывной кампании в реги-
оне были призваны 3,4 тыс. человек, 
отправлены в войска около 3,3 тыс. 
новобранцев. Они служат по всей Рос-
сии – от Крыма и Калининграда до 
Камчатки. Призывников Приангарья 
приняли около 200 воинских частей. 
Последняя команда из Иркутской 
области в составе 54 человек отправи-
лась 21 декабря в учебный центр воз-
душно-десантных войск в Омске.

Уклонистов в осеннюю призывную 
кампанию насчитали 29 человек. Из 
них не явились на заседание призыв-
ной комиссии 25 человек, на отправку 
– четверо. Военный комиссар пояс-
нил, что в отношении всех этих граж-
дан материалы дел переданы в терри-
ториальные следственные органы для 
привлечения к уголовной ответствен-
ности. 

Игорь Игнашков подчеркнул, что 
ситуация с уклонением от службы в 
армии в этот раз намного благопри-
ятнее по сравнению с прошлым при-
зывом. Так, весной нарушителей было 
более ста человек. 

– С одной стороны, это говорит о 
том, что среди молодых людей растет 
интерес к службе в армии, с другой 
– о том, что изменения в законода-
тельстве оказались эффективными. 

Хочется отметить, что в последнее 
время у молодежи появилась гордость 
за свою страну, желание участвовать 
в тех военных событиях, которые сей-
час происходят, несмотря на то, что 
военнослужащие по призыву в места 
реальных боевых действий не направ-
ляются, – пояснил Игорь Игнашков. 

Напомним, в России уклонисты 
после достижения 27-летнего возраста 
теперь вместо военного билета получа-
ют справку о непрохождении военной 
службы без уважительной причины. 
Эти лица также лишаются возможно-
сти занимать посты на госслужбе и в 
силовых структурах.

Что касается контрактников, то в 
этом году из Иркутской области на 
службу отправились 860 человек, доку-
менты еще 107 находятся на оформ-
лении. Кстати, местные части кон-
трактниками уже укомплектованы, и 
желающим предлагают другие реги-

оны – Центральную Россию, Тихо-
океанский, Северный и Черноморский 
флоты, Таджикистан, Екатеринбург, 
Самарскую область. В основном здесь 
нужны специалисты и мотострелки. 
Кроме того, в настоящее время уво-
ленные ранее офицеры – до майоров 
включительно – имеют возможность 
восстановиться на военной службе.

– Был период, когда достаточно 
большое количество офицеров было 
уволено в связи с сокращением Во-
оруженных сил, – прокомментировал 
военный комиссар. – Сейчас они при 
наличии хорошего состояния здоровья 
и подходящего возраста могут восста-
новиться и проходить службу в воин-
ских частях. Данные по частям можно 
получить в военкоматах. 

– У нас пять лет не было набора в 
военные училища. Нынешние лейте-
нанты закончат учебу не ранее, чем 
через три года, кто-то ими должен сей-

час командовать. Кроме того, изме-
нилась и политическая обстановка. В 
настоящее время Вооруженным силам 
уделяется большое внимание, – пояс-
нил Игорь Игнашков.

Кстати, в этом году произошли 
некоторые изменения в части обмун-
дирования призывников. Так, ранее 
новобранцев отправляли в воинские 
части в полевой форме, теперь – в 
повседневной. Полевую одежду и сна-
ряжение призывники получают уже 
на месте службы, в воинской части. 
Стоимость обмундирования в этом 
году на одного военнослужащего вну-
тренних войск составляет 7,5 тыс. 
рублей, Вооруженных сил – 9,5 тыс. 
рублей.

Отметим, с 1 января в Иркутской 
области стартовала первоначальная 
постановка граждан на воинский учет. 
Продлится эта кампания до 31 марта 
2016 года. На учет планируется поста-
вить около 10 тыс. молодых людей, 
которым исполнится 17 лет в 2016 году. 
Весенний призыв начинается с 1 апре-
ля и продолжится до 15 июля. Ника-
ких изменений по срокам и периодам 
службы пока не предполагается.

– Всю исчерпывающую информа-
цию о военной службе молодые люди 
могут получить непосредственно в 
военкоматах как по месту жительства, 
так и в комиссариате Иркутской обла-
сти, – резюмировал Игорь Игнашков. 

Анна ВИГОВСКАЯ

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

НЕУДАЧНЫЙ ВОЯЖ 

«БАЙКАЛ-ЭНЕРГИИ»

«Байкал-Энергия» начала 2016 год с пора-
жения. В гостях в Архангельске в рамках 
очередного тура Суперлиги России по хок-
кею с мячом иркутяне уступили местному 
«Воднику» со счетом 3:5.
С самого начала эта поездка пошла неудач-
но. На берега Северной Двины команда 
прибыла без багажа, в котором находилась 
вся хоккейная амуниция игроков.
«Весь багаж команды в аэропорту 
«Шереметьево» перегрузить то ли не успе-
ли, то ли грузить его было уже некуда. 
По прибытии в Архангельск обнаружилось, 
что ни одна хоккейная сумка этим рейсом 
так и не была отправлена, зато поступило 
множество невостребованных мест багажа, 
по всей видимости, принадлежащего пасса-
жирам предыдущих рейсов, – пояснили в 
пресс-службе клуба.
В итоге была сорвана вечерняя тренировка. 
В то время как 8 января все клубы после 
новогодних каникул уже вступили в борьбу 
в чемпионате, «бело-синие» отдыхали, их 
соперник – красногорский «Зоркий» в тот 
день не приехал в Иркутск из-за финансо-
вых неурядиц. 
В Архангельске иркутская команда выгля-
дела неважно, низкие скорости, ошибки в 
передачах, неудачная игра в обороне при-
вели к тому, что гости весь матч были в роли 
догоняющих. И если первый пропущенный 
мяч Александр Насонов сумел отыграть, 
то три последующих гола до перерыва 
остались безответными. Во втором тайме 
Максим Блем подарил надежду, сократив 
счет до 2:4, но хозяева тут же восстановили 
гандикап в три мяча. Гол Павла Дубовика на 
83-й минуте лишь немного скрасил горечь 
поражения. 3:5 – и «Байкал-Энергия» теряет 
второе место в турнирной таблице чемпио-
ната страны.
– «Водник» сегодня заслуженно победил, 
мы, к сожалению, в первом тайме то ли 
замерзли, то ли долго просыпались, – про-
комментировал результат главный тренер 
ХК «Байкал-Энергия» Евгений Ерахтин. 
– Большие перерывы в чемпионате все 
же сказываются на игре нашей команды. 
8 января не получилось сыграть с «Зорким», 
и из игрового тонуса мы выбились. Не 
скажу, что это главная причина пораже-
ния, но проиграли мы в заряженности и 
агрессивности. «Водник» превосходил нас 
в желании бороться, у хозяев до этого было 
пять поражений подряд, и они вышли бить-
ся как на последний бой. Нам надо играть 
с первой минуты, надеюсь, в следующем 
матче мы будем выглядеть лучше.
– Хоккей получился немножко сумбурным, 
непросто играть в минус 30. Ребятам очень 
была нужна победа, «Байкал-Энергия» 
могла поменять ход матча, но мы выдер-
жали, – отметил Олег Батов, наставник 
«Водника».
В другом матче тура, где встречались основ-
ные соперники «Байкал-Энергии» – столич-
ное «Динамо» и «СКА-Нефтяник», победу 
одержали хабаровчане. Теперь они закре-
пились на второй строчке турнирной табли-
цы, иркутяне – третьи, следом за ними 
москвичи. Лидирует же выступающий без 
осечек красноярский «Енисей». В следую-
щем туре 14 января «бело-синие» сыграют 
в Москве с «Динамо».

Иван МАМОНТОВ

БАСКЕТБОЛ

«ИРКУТ» ТЕРЯЕТ 

ЛИДЕРА

В новогодние каникулы баскетбольный 
клуб «Иркут» потерял своего лидера, капи-
тана команды Александра Анисимова. Этот 
игрок решил сменить команду и перебрал-
ся во Владивосток. Руководство «Иркута» 
не ожидало такого решения Александра. 
Понятно, что его уход значительно ослож-
нит задачи перед иркутским коллективом, 
который и так выступает в российской 
Суперлиге очень неудачно, занимая только 
предпоследнее место.
– С 1 декабря по 1 февраля по регла-
менту чемпионата – это период переходов 
игроков. И два баскетболиста – защитник 
Александр Анисимов и нападающий Павел 
Громыко – покинули нашу команду. Как 
говорят в таких случаях, мы уважаем выбор 
игроков. Но, честно признаться, уход Саши 
Анисимова восприняли тяжело. Мне лично 
понять сложно то, что команду покидает 
капитан, уроженец нашего города, – заявил 
директор БК «Иркут» Юрий Ковалев.
В какой-то степени заменить ушедших при-
званы новички. Состав «Иркута» попол-
нился центровым Евгением Калининым из 
«Темпа-СУМЗ-УГМК» (Ревда) и нападающим 
Александром Зайкиным из «Строителя» 
(Энгельс), команды Суперлиги-2.
– Что касается новичков, мы рассчитываем 
на их помощь, – пояснил Юрий Ковалев. 
– Женя Калинин иркутским болельщи-
кам знаком по прошлому сезону, в кото-
ром неплохо себя проявил. Переговоры с 
Александром Зайкиным мы вели еще с 
декабря. У Александра неплохая статистика 
в этом сезоне – он первый в Суперлиге-2 по 
подборам, пятый по коэффициенту полез-
ности, входит в 15 самых результативных 
игроков. Мы надеемся, что он будет макси-
мально полезен и для «Иркута».
Ближайшую игру иркутяне проведут 18 
января в Новосибирске, где и смогут про-
верить новичков в деле.

Иван МАМОНТОВ

В Приангарье подвели итоги осенней 
призывной кампании

С 1 января в Иркутской области стартовала перво-

начальная постановка граждан на воинский учет. 

Продлится эта кампания до 31 марта 2016 года. На 

учет планируется поставить около 10 тыс. моло-

дых людей, которым исполнится 17 лет в 2016 году. 

Весенний призыв начинается с 1 апреля и продол-

жится до 15 июля. Никаких изменений по срокам 

и периодам службы пока не предполагается.

На татами с президентом
Братчанка Ирина Долгова приняла участие 
в тренировке с Владимиром Путиным

Президент России Владимир Путин с мастером спорта 

международного класса по дзюдо братчанкой Ириной Долговой

Николай Егоров, 

директор школы олимпийского резерва «Спартак»
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Гениальный концерт

Открыл «Рождественские встре-
чи» в канун Нового года фееричный 
по программе и составу исполни-
телей гала-концерт «И классика, и 
джаз». В этот день вместе с Дени-
сом Мацуевым на сцене Иркутско-
го музыкального театра им. Н.М. 
Загурского выступили заслуженный 
артист России контрабасист Андрей 
Иванов, барабанщик Александр 
Зингер, валторнист Аркадий Шил-
клопер, саксофонист Игорь Сенде-
ров, певица Полина Орбах и при-
ма-балерина Большого театра Ека-
терина Шипулина. Зрительский зал 
был полон.

– Нет ничего лучшего, когда ты 
встречаешь Новый год с друзьями на 
берегу Байкала, – признался Денис 
Мацуев. – Очередной успех у зри-
телей «Рождественских встреч» 
подтверждает, что этот фестиваль 
должен быть. Я благодарен своим 
друзьям-музыкантам, которые при-
езжают к нам каждый год. Среди 
них Сергей Крылов, которого я счи-
таю лучшим скрипачом мира. Его 
приезд еще раз подтверждает, что 
наша родина – особенное место. 

Лучший скрипач мира 4 янва-
ря вместе с Губернаторским сим-
фоническим оркестром Иркутской 
областной филармонии сыграл кон-
церт Феликса Мендельсона, кото-
рый входит в «золотую пятерку» 
самых известных произведений 
этого жанра. Ведущим концертов 
фестиваля выступил актер и теле-
журналист Юлиан Макаров. В 
первом отделении концерта также 
прозвучало редкое произведение 
«Фантазии на тему оперы Джузеппе 
Верди «Риголетто» Карла и Ференца 
Допплеров в исполнении оркестра 
и двух флейт – лауреата междуна-
родного конкурса Натальи Печер-
ской и дипломанта международно-
го конкурса Елены Середы. Второе 
отделение стало настоящим подар-
ком для ценителей русской музыки. 
Впервые в Иркутске Денис Мацуев 
исполнил концерт № 2 для форте-
пиано с оркестром Сергея Проко-
фьева.

– Это одно из самых ответствен-
ных выступлений в моей жизни, – 
отметил Денис Мацуев. – Для меня 
освоение этого музыкального про-
изведения стало событием года. Я 
уже сыграл его в восьми странах 
мира и шести городах России. Счи-
таю, что это один из самых больших 
концертов для фортепиано с орке-
стром по мощи и трагедийности в 
музыкальном искусстве. Недаром 
он входит в золотой репертуар пиа-
нистов всего мира. Я хотел впервые 
в Иркутске сыграть его на фестива-
ле «Звезды на Байкале», но не дотер-
пел, поскольку сейчас живу этой 
музыкой. 

Второй концерт Сергея Про-
кофьева в исполнении Дениса 
Мацуева произвел на слушателей 

потрясающее впечатление. Аван-
гардное для своего времени про-
изведение в наши дни звучало 
очень современно. За клавишами 
Денис Мацуев отдавался этому 
полному драматизма и напора 
шедевру классической музыки 
настолько, что иногда казалась, 
будто он играет в четыре руки. А 
порой характерная для пианиста 
экспрессивная манера сменялась 
настолько деликатным и тонким 
исполнением, что слезы навора-
чивались на глаза меломанов. Бес-
спорно, маэстро удалось сыграть 

гениальный концерт под стать 
замыслу композитора.

– В свое время концерт вызвал 
огромный скандал, и Сергею Про-
кофьеву часто доставалось за то, что 
сейчас восхищает всех нас, – рас-
сказал на концерте Юлиан Мака-
ров. – И это счастье, что мы можем 
наслаждаться этим произведением, 
для которого характерны баланс 
роли оркестра и пианиста, монумен-
тальность симфонических образов 
и виртуозность фортепианной пар-
тии. Этот чрезвычайно сложный не 
только в техническом, но и в эмоци-
ональном плане концерт появился в 
репертуаре Дениса Мацуева с лег-
кой руки маэстро Валерия Гергиева. 
Бешеный темперамент пианиста и 
его удивительная способность хлад-

нокровно просчитывать в каждом 
такте весь философский замысел 
произведения позволили нам насла-
диться концертом во всем его вели-
колепии.

«Денис Мацуев. 

Жизнь на Crescendo»

С аншлагом 6 января прошел гала-
концерт «Рождественских встреч», а 
накануне в библиотеке им. И.И. Мол-
чанова-Сибирского Денис Мацу-
ев презентовал своим поклонни-

кам первую книгу о себе «Денис 
Мацуев. Жизнь на Crescendo». 
Событие также вызвало большой 
ажиотаж.

– Эта книга – результат наших 
интервью с замечательным журна-
листом Сергеем Бирюковым, – рас-
сказал Денис Мацуев. – На про-
тяжении полутора лет мы беседова-
ли на многие темы. Книга, по сути, 
не обо мне, а о тех замечательных 
людях, с которыми меня с самого 
детства сводила судьба. Огромный 
пласт посвящен Иркутску и моему 
детству в этом городе. Кроме того, 
для меня очень важно, что в ней пере-
дан сам смысл слова «сrescendo», 
которое является символом ново-
го поколения русской исполни-
тельской школы. Ведь целью этого 
фестиваля было возвратить на роди-
ну уникальные таланты, которые 
уехали за границу с уверенностью 
в том, что русское исполнительское 
искусство умирает. За 11 лет через 
фестиваль прошло более 150 музы-
кантов, и эта команда олицетворяет 
его во всем мире. На встрече Денис 
Мацуев также отметил, что он впе-
чатлен новым зданием библиотеки 
им. И.И. Молчанова-Сибирского. 
По его словам, оно является при-
мером того, что в Иркутске можно 
строить новые здания с логотипом 
«Культура». 

– Мы надеемся, что в Иркут-
ске скоро появится концертный 
зал на 1,2 тыс. мест, полным ходом 
идет подготовка к его строитель-
ству. Губернатор Сергей Левченко 
нас поддерживает, а инвестором 
выступает Олег Дерипаска. Сейчас 
преодолеваются некоторые бюро-
кратические препятствия, обсуж-

даются ключевые моменты, напри-
мер, какой должна быть высота 
будущего концертного зала, чтобы 
не нарушать регламент застрой-
ки центральной части Иркутска. 
Недавно я докладывал об этом на 
Совете по культуре при президен-
те РФ. 

Пианист также рассказал, что на 
фестиваль «Звезды на Байкале» при-
едет оркестр Санкт-Петербургской 
филармонии под управлением 
Юрия Темирканова, а оркестр 
«Медичи» будет транслировать кон-
церты фестиваля в прямом эфире, 
что уже сейчас расширит его ауди-
торию до миллионов слушателей. 
Кроме того, Денис Мацуев поведал 
о «рояльном» движении, которое в 
последние два года охватило Рос-
сию: 

– Я в последние два года убедил 
многих губернаторов в необходи-
мости приобретать новые «Стейн-
веи» для своих регионов. Всего было 
приоб ретено 52 рояля, а в Орен-
бурге губернатор купил целых 15 
инструментов, и я исколесил весь 
этот регион с концертами. Кроме 
того, для меня самое большое дости-
жение последних лет – это огром-
ное количество молодых людей на 
концертах классической музыки в 
России. Такого нет ни в Берлине, 
ни в Лондоне, ни в Нью-Йорке, там 
сидят в основном «седые головы». 
Это важный показатель того, что 
сегодня классическая музыка явля-
ется важным терапевтическим сред-
ством в нашей стране, и у нее боль-
шое будущее. 

Елена ОРЛОВА

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Подарок для ценителей музыки 
В Иркутске прошли «Рождественские 
встречи» с Денисом Мацуевым

ogirk.ru

АНОНС

ФОТОХУДОЖНИК 
АЛЕКСАНДР КНЯЗЕВ ИЗДАЛ 
ЭЛЕКТРОННЫЕ КНИГИ

Презентация электронных книг известного иркутского 
фотохудожника Александра Князева состоится 15 января в 
16.00 в музее истории города Иркутска им. А.М. Сибирякова. 
Автор представит девять новых альбомов, созданных с 
помощью специального электронного приложения: «Окна 
земли», «Планета Байкал», «The magic Baikal», «Страна фэн 
шуй», «Живая вода Байкала», «Женщина растительного 
происхождения», «Черная книга Байкала», «Поклонение 
коню» и «Деревянные цветы».
– Полиграфия с каждым годом становится все обремени-
тельнее, и без государственной поддержки издание книг 
потихоньку сокращается, – пояснил Александр Князев. 
– Все эти проблемы легко решаются с помощью новых 
технологий, благодаря которым книгу можно разместить 
на диске или в интернете, и при этом она очень компактна 
по форме.
Возможность хранить фото в формате электронных книг с 
огромным объемом информации в гораздо меньшем про-
странстве захватила иркутского фотохудожника. А новое 
программное обеспечение позволило создать книгу без 
надоевших цифровых изъянов. О новых возможностях и 
о самих книгах Ал ександр Князев расскажет на презен-
тации. 

Елена ОРЛОВА

НЕКРОЛОГ

Коллектив Иркутского областного суда, 
судейское сообщество Иркутской области выра-
жают глубочайшие соболезнования председате-
лю суда Усть-Ордынского Бурятского автоном-
ного округа в почетной отставке, заслуженному 
юристу Российской Федерации Лилии Иванов-
не Коцарь в связи с безвременной кончиной ее 
супруга Анатолия Леонидовича Коцаря. Уход из 
жизни Анатолия Леонидовича Коцаря – невос-
полнимая утрата для всех, кто знал его.

ФЕСТИВАЛЬ

Традиционный фестиваль 

«Рождественские 

встречи» с Денисом 

Мацуевым состоялся в 

Иркутске уже в шестой 

раз. 31 декабря, 

4 и 6 января зрители 

смогли соприкоснуться 

с величайшими 

произведениями мировой 

классики в исполнении 

прославленных 

музыкантов.

НЕКРОЛОГ 

Наша Иркутская область, город Иркутск, все 
иркутяне понесли тяжелую утрату: ушел из жизни 
генеральный директор ОАО «Иркутский между-
народный выставочный комплекс «Сибэкспо-
центр» Анатолий Леонидович Коцарь.

Анатолий Леонидович Коцарь – коренной 
иркутянин, родился 14 декабря 1941года; в 1969 
году окончил Иркутский институт народного 
хозяйства, кандидат экономических наук, про-
фессор, заслуженный экономист РФ. 

Анатолий Леонидович всегда, с самых моло-
дых лет был в авангарде общественной жизни 
родного города; в 1964–1967 годах – первый 
секретарь Свердловского райкома ВЛКСМ, 
затем – второй секретарь Иркутского горкома 
ВЛКСМ; с 1970 года работал сначала заместите-
лем председателя, а затем председателем Сверд-
ловского райисполкома, в 1984–1989 годах – 
заместитель председателя горисполкома, пред-
седатель горплана города Иркутска. Когда в 
стране началось время перемен, значительная 
часть руководителей не смогла адаптироваться 
к новым условиям, но были и есть те, которые 
составляют основу экономического благополу-
чия нашего региона, которые ценятся на вес 
золота в любой стране. Таким был и Анатолий 
Леонидович. Под его началом в 1989 году созда-
ется Иркутский научно-внедренческий центр 
Ассоциации городов Сибири и Дальнего Вос-
тока; в 1991 году – АО «Иркутская ярмарка», 
а с 1993 года А.Л. Коцарь – руководитель ОАО 
«Иркутский международный выставочный ком-
плекс «Сибэкспоцентр».

Именно при непосредственном участии и 
поддержке Анатолия Леонидовича «Сибэк-
споцентр» являлся бессменным оператором 
Байкальского экономического форума. Особо 
важна деятельность «Сибэкспоцентра» по орга-
низации в Иркутске выставок зарубежных 
стран и участия Иркутской области в междуна-
родных выставках и форумах за пределами Рос-
сии. За минувшие годы выставочный комплекс 
провел презентации Иркутской области в Лон-
доне, Лейпциге, Ля Рош, Линце, Токио, Шенья-
не, Южной Корее и многих других странах.

Организаторским талантам Анатолия Лео-
нидовича обязаны все специализированные 
выставки-ярмарки, проводимые в нашем реги-
оне как местными производителями, так и при-
езжающими со всей страны и со всех концов 
света.

Анатолий Леонидович – мощнейшая, неор-
динарная личность, своей деятельностью он 
положил начало определяющим экономическим 
сдвигам в Приангарье. Он по праву считается 
одним из самых ярких представителей интелли-
гентной элиты России.

Анатолий Леонидович – значимая фигура 
для истории Иркутска. Придя в политику моло-
дым и амбициозным руководителем, он сочетал 
в своей работе волю, целеустремленность, энер-
гию и основательность. Биография Анатолия 
Леонидовича Коцаря, его деятельность – это 
история Иркутска, история успешного и талант-
ливого человека, который навсегда останется в 
нашей памяти.

Депутаты Законодательного Собрания 
Иркутской области и сотрудники аппарата глу-
боко соболезнуют родным и близким Анатолия 
Леонидовича. Мы скорбим вместе с вами об 
этой утрате и будем помнить всегда нашего 
друга, товарища, коллегу. 

«Момент идеального счастья: и отдых, и обще-

ние с друзьями, и выступления с концерта-

ми – лучшее сочетание, которое в принципе 

может существовать в этом мире» – так напи-

сал в своем интернет-блоге о «Рождествен-

ских встречах» народный артист России пиа-

нист Денис Мацуев. В Иркутске он презенто-

вал своим поклонникам первую книгу о себе 

«Денис Мацуев. Жизнь на Crescendo». Событие 

также вызвало большой ажиотаж.


